



Dr. Carlos Serrano Sánchez 2008 - 2009

**DIVULGACIÓN** 





Dr. Carlos Serrano Sánchez 2008 - 2009

Las tareas de coordinación que desempeña esta área permiten interrelacionar al Instituto con otras dependencias e instituciones, dentro y fuera de la UNAM en actividades primordialmente encauzadas a la divulgación de la investigación antropológica.

Ambas actividades sustanciales proyectan la presencia del IIA desde su contexto tanto a receptores colegiados como al gran público, todo lo cual contribuye a ponderar a la UNAM como una institución educativa y generadora de conocimientos en el país.

## PROYECCIÓN EN MEDIOS

Dentro de las actividades anuales que realiza el área de Vinculación del IIA hay algunas que establecen una relación constante con instancias universitarias, como ha sido hasta ahora con la Coordinación de Vinculación con Universidad Abierta y Educación a Distancia (CUAED), por medio de su barra televisiva, **Mirador Universitario**, que transmite por el canal 22 de la Red Edusat. En 2008 del 19 a 23 de mayo se transmitió la serie "Bocados de nuestra historia. El sabor del patrimonio" en el que participó el grupo Antropología Mexicana de la Alimentación, representado y conducido por el Dr. Luis Alberto Vargas.

Otra instancia universitaria con la que se mantiene una constante relación es con el **Proyecto UNAM** y su página académico-periodística en el periódico **El Universal**, espacio que lleva a un amplio público los logros de la investigación en nuestra máxima casa de estudios. En marzo de 2008 en esta página apareció el tema: "Rescatan ruinas y monumentos", donde se describió el Laboratorio de Química del Instituto a cargo de Luis Torres y Manuel Reyes. Ambos técnicos académicos relatan logros y pormenores en las tareas de rescate y conservación patrimonial de México.

Por el mismo medio, el 9 de junio de 2008, se dio a conocer el hallazgo de una pirámide de barro en el sitio arqueológico La Joya, Municipio de Medellín de Bravo, Veracruz, realizado por Annick Daneels, de igual manera se realizó el 30 de octubre de 2008 la entrevista "Xoloitzcuintle. Un sobreviviente de dos mil años" a Raúl Valadez para dar a conocer el laboratorio de paleozoología.

Para continuar con la divulgación de las tareas de estudio y proyectos de investigación en el IIA, se envió a **Proyecto UNAM** una semblanza de las funciones que realizan el Laboratorio de Prospección Arqueológica y el de Paleozoología, información que está considerada para esta página de **El Universal**.





Dr. Carlos Serrano Sánchez 2008 - 2009

## **ACTIVIDADES**

#### PRESENTACIONES DE LIBROS

Los combates por la identidad: resistencia cultural afroperuana, de Ricardo Melgar y José Luis González (en el marco de la 3a Feria del Libro Antropológico 2008) IIA, UNAM, 28 de mayo de 2008

Xoloitzcuintle, del enigma al siglo XXI, de Raúl Valadez Azúa y Gabriel Mestre Arrioja, (en el marco de la 3a Feria del Libro Antropológico 2008) IIA, UNAM, 28 de mayo de 2008

La memoria negada de la ciudad de México: sus pueblos originarios, de Andrés Medina (en el marco de la 3a Feria del Libro Antropológico 2008)

IIA, UNAM, 29 de mayo de 2008

Actualidades arqueológicas 6 y 7, de Grupo Arqueófilos (en el marco de la 3a Feria del Libro Antropológico 2008) IIA, UNAM, 29 de mayo de 2008

Entre yoris y guarijíos: crónicas sobre el quehacer antropológico, de María Teresa Valdivia (en el marco de la 3a Feria del Libro Antropológico 2008)

IIA, UNAM, 30 de mayo de 2008

Turismo, identidades y exclusión (en el marco de la Mesa redonda Turismo y migración: una mirada desde las ciencias sociales)

IIA, UNAM, 10 de enero de 2009

#### VISITAS GUIADAS

Alumnos de la Escuela Nacional de Antropología e Historia Laboratorios IIA, UNAM 9 de abril de 2008

Alumnos del plantel no. 4, Culhuacán, del Colegio de Bachilleres Laboratorios IIA, UNAM 22 de septiembre de 2008

Alumnos de la Escuela de Enfermería del Centro Médico Nacional Siglo XXI Auditorio y Laboratorio de Genética 5 de noviembre de 2008

Alumnos del Colegio de Ciencias y Humanidades Plantel Naucalpan Laboratorios IIA, UNAM 19 de marzo de 2009





Dr. Carlos Serrano Sánchez 2008 - 2009

### **OTRAS ACTIVIDADES**

#### Presencia del IIA

Las tareas de divulgación a las que se ha dedicado en buena parte el Departamento de Vinculación del IIA, empiezan a consolidarse a partir del proyecto Historia del IIA que se inicia en 2004, con el propósito de elaborar una crónica de vida del Instituto, desde sus antecedentes como Sección de Antropología hasta la dependencia universitaria que es actualmente. El producto de reuniones semanales durante cinco años para recabar y buscar información al respecto, en su mayoría dispersa, ha permitido crear una base de datos de carácter cronológico.

#### Comunidad académica

En 2008, este Departamento y el Área de Estadística del IIA difundieron los apoyos y becas para proyectos que auspicia la Coordinación de Humanidades con otras instituciones fuera del país. Con el fin de informar oportunamente sobre estas ofertas y convocatorias, se creó el boletín interno **Comunicaciones**, que durante 2008 imprimió los números del 28 al 35.